



CORTESÍA IVAN SALAS

LA REGIÓN DE ARICA Y PARINACOTA CONTRIBUYÓ DE GRAN MANERA PARA LA POSICIÓN DE CHILE.

# Arica destaca a nivel nacional en la observación de aves

### Arica y Parinacota lidera con la mayor cantidad de especies observadas para Chile en el October Big Day 2024.

Alberto Uribe  
La Estrella de Arica

La región de Arica y Parinacota reafirma su liderazgo en el avistamiento de aves al coronarse nuevamente como la región con el mayor número de especies observadas en el October Big Day 2024, con un total de 175 especies, seguida por Coquimbo con 171 y Biobío con 161. Este logro no solo refuerza su posición a nivel nacional, sino que también consolida su título como la Capital de las Aves en Chile.

En el ámbito global, Chile alcanzó el puesto N°31 en el ranking de especies y ocupó el sexto lugar en el ranking de listas en-

viadas, con Arica como pieza clave.

### DESTACAN A NIVEL NACIONAL

El éxito regional tiene su base en estrategias organizadas y un entorno privilegiado. Según Claudia Valderrama, presidenta de la agrupación, mantener este título requiere compromiso con la protección de los hábitats naturales, destacando el rol del Humedal de la Desembocadura del Río Lluta como un punto clave para la conservación y el avistamiento. "La colaboración entre servicios públicos, privados y la comunidad es esencial para preservar este santuario natural".

En este evento, que reunió a más de 45.000 partici-



EL HUMEDAL DE LA DESEMBOCADURA DEL RÍO LLUTA ES UN LUGAR PRIVILEGIADO.

pantes en todo el mundo, la región destacó no solo por la diversidad de especies observadas, sino también por el despliegue de esfuerzos que abarcaron desde la costa hasta el altiplano. Gema Rudolph, secretaria de la agrupación, explicó que se realizaron

observaciones pelágicas con el apoyo de la Armada de Chile, que permitieron registrar especies marinas que de otra forma serían imposibles de incluir en la lista.

Arica y Parinacota, con su ubicación estratégica en la trifrontera y una riqueza

ambiental única, alberga especies emblemáticas como el mataballos, el chorlo cabezón y la garza tricolor, que no suelen encontrarse en otras regiones del país. Esto la convierte en un destino ideal para amantes de la naturaleza y el aviturismo, potenciando

además su atractivo turístico.

La agrupación extiende una invitación a la comunidad para unirse a sus actividades mensuales, que combinan la pasión por la observación de aves con el aprendizaje sobre su conservación. Estos encuentros, organizados en diversos puntos de interés de la región, permiten a los participantes conocer y valorar la biodiversidad local, al tiempo que se promueve la protección de los hábitats naturales. La agrupación también mantiene presencia en redes sociales, donde comparte detalles de sus actividades y logros. Con este reciente reconocimiento, la región no solo celebra un nuevo triunfo, sino que reafirma su compromiso con la conservación de su biodiversidad y el desarrollo sostenible de sus recursos naturales.